



RADIO

Ángeles Doñate firma *El alma de la radio* (Umbriel), que se inspira en una de las grandes estrellas de este medio de comunicación, Elena Francis, cuyo consultorio nació en los años 40 y duró casi cuatro décadas: «La radio presidía muchas casas y cuando se sintonizaba, era un momento casi sagrado. El Consultorio influyó en las mujeres, que pasaban muchas horas en su hogar, a solas».

HISTORIA

Atrapados en la Revolución rusa, 1917 (Palabra) es el magistral relato de Helen Rappaport sobre el estallido de la Revolución rusa a través de testimonios directos dejados por extranjeros que la vivieron, entre los que destaca una enfermera inglesa que sobrevivió al hundimiento del *Titanic* y la líder del movimiento sufragista Emmeline Pankhurst.



ENTREVISTA

Luis Leante • Autor de 'Annobón'

«Dividir a las personas en malas o en buenas es muy peligroso»

COMUNICADOR. Licenciado en **Filología Clásica**, es un gran **apasionado** de la **Historia**, con documentación propia y con una **gran capacidad** de **síntesis**, que aporta la **credibilidad** en sus obras

CARLOS LURIA | MADRID
redaccion@serviciosprensa.com

El escritor murciano Luis Leante nos descubre en *Annobón* (Harper Collins) su última novela, uno de los hechos más desconocidos y apasionantes de la historia colonial de España: la creación de una república independiente en Guinea por parte de un sargento de la Guardia Civil.

Una noche de noviembre de 1932, el mando de la Benemérita Restituto Castilla asesinó con una navaja barbera al gobernador español allí cuando éste visitaba Annobón, una isla de 17 kilómetros cuadrados a tres días de navegación de la capital de este país. Aquel crimen fue el penúltimo peldaño de la apasionante y extraordinaria historia de este personaje, que poco antes había declarado Annobón territorio independiente y había fundado en la isla una comunidad regida, fundamentalmente, por los principios de la República.

Así empieza también esta magnífica novela, que mezcla el reportaje periodístico con la ficción, y que se inscribe en el marco de una de las etapas más oscuras e intrigantes del siglo XX.

«En 2010 andaba dándole vueltas a un relato sobre la época colonial de la Guinea Española, una etapa casi barrida de nuestra Historia reciente. En mitad de esta investigación encontré, de forma casual, la fotografía de un sargento de la Guardia Civil rodeado de un grupo de ocho o nueve personas. En el pie de página hablaba de un juicio por asesinato. La curiosidad me llevó a investigar sobre él y me encontré con una vida tan excéntrica que parecía copiada de una novela. En los siguientes años convertí la aventura colonial del sargento Castilla en estos textos», comenta Leante.

El autor tiene ya a sus espaldas una exitosa trayectoria como escritor. Licenciado en Filología Clásica, ejerció durante mucho tiempo la enseñanza del latín en academias e institutos rurales. A los 20 años publicó su primer libro, *Camino de jueves rojo*, un drama rural situado en la posguerra. En 2007, el murciano ganó el Premio Alfaguara por *Mira si yo te querré*.



Aunque ya tenía publicada una decena de libros, fue este premio el que le otorgó fama internacional y le consagró definitivamente en el mundo literario. Ha publicado también libros de relatos y literatura juvenil, y es el ganador del Premio Edebé Juvenil con *Huye sin mirar atrás*.

PALADINES Y DICTADORES.

Annobón está encabezada por una cita del escritor escocés Philip Kerr: «Por lo general, los paladines de la libertad de hoy son los dictadores de mañana». Leante añade un matiz a esta afirmación: «En la novela presento mi obsesión por mostrar que el tiempo deforma el pasado: no contamos las cosas como ocurrieron, sino como creemos que fueron. Así pues, ¿quién cuenta la verdad? Probablemente, nadie. ¿Y qué pasa cuando son diferentes personas las que recuerdan el mismo acontecimiento? La Historia con mayúsculas está formada de infinitas de historias con minúscula y, a veces, son contra-

dictorias. En todo caso, dividir a las personas en malas y buenas es muy peligroso».

En el texto nos encontramos, aparte del excéntrico sargento Castilla, unos personajes vívidos y realistas que discurren entre los celos, la búsqueda de la dignidad, las mentiras, la locura, el patriotismo y el amor. Siempre en torno a la figura real y fascinante del militar, un hombre a la altura de los legendarios coronel Buendía o el conquistador Lope de Aguirre. «Localicé el sumario del juicio de

Restituto Castilla en el Archivo Histórico de la Palmas de Gran Canaria», cuenta Leante. «Hasta ese momento, no había conseguido más que vaguedades contradictorias. Se hablaba de él aquí y allá, pero cada uno contaba la historia a su manera y con muchas lagunas. La realidad del sargento y de los habitantes de Annobón, incluidos sus nombres y sus peripecias, son reales al cien por cien. Por eso, como trasfondo, hay una reflexión que puede aplicarse a cualquier época».

Además, la isla de Annobón es otro gran protagonista del libro: «Jamás había oído hablar de ella, fue un gran descubrimiento. Hace décadas sus habitantes pasaban meses sin ver a nadie de fuera. La mayoría nació y murió allí. Sus escasos mil habitantes sufrieron el látigo de los tres o cuatro blancos que vivían allí y, en la actualidad, sigue fuera del mundo. Creo que ahora hay un hotel y una pista de aterrizaje, pero es un cementerio de residuos radiactivos. Un paraíso envenenado».

«En la novela presento mi obsesión de que el tiempo deforma el pasado»

RECOMENDACIONES

Los casos del detective Kogoro...

Edogawa Rampo
Satori Ficción
256 páginas
18,00 euros



Una antología de misterio, crimen y suspense protagonizada por el detective *amateur* más célebre de todo Japón y verdadero icono de la novela policíaca nipona: Kogoro Akechi.

Villa Wanda

Eduardo Bravo
Autsaider
144 páginas
15,50 euros



Un libro que hará las delicias de los amantes de lo increíble que resulta la realidad política de todos los tiempos. Golpes de Estado, terrorismo internacional, mafia, tráfico de armas y drogas, financiación ilegal de partidos, todo contado de una forma amena y sencilla.

En la turba

Laurent Mauvignier
Nocturna
400 páginas
16,00 euros



El 29 de mayo de 1985, la emoción reina en las calles de Bruselas: va a tener lugar «la gran fiesta del fútbol» en el Estadio de Heysel entre la Juventus y el Liverpool y los hinchas británicos acorralan a los aficionados italianos.

Los niños de la estrella amarilla

Mario Escobar
Planeta
336 páginas
17,01 euros



Jacob y Moises Stein viven con su tía Judit en París hasta que en agosto de 1942 se desata la gran redada contra los judíos. Sus padres, conocidos dramaturgos alemanes, se han escondido en la Francia Libre, pero los gendarmes los detienen y los llevan al Velódromo de Invierno.

El oso, el tigre y el dragón

Andrés Pascual
Urano
192 páginas
13,30 euros



Un poderoso relato para cuidar nuestras emociones, aprender a gestionar las acciones y conquistar el éxito en la vida. La fábula que despertará al oso, al tigre y al dragón que llevas dentro y que no aprecias aún.